

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 10 de Abril de 1918

N.º 2.749

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARIADO DE CORREOS N.º 19

Congregaciones

Marianas

de Mallorca

Ayer, a las once de la mañana, y previa convocatoria, se celebró en el local social de la Congregación Mariana de Montesión. Miércoles, 14, la reunión de R.ºs. Sres. Directores de Congregaciones Marianas.

Ocupó la presidencia el M. I. Sr. D. Juan Quetglas, sentándose a su derecha el R.º Sr. D. José Auba, Economista de Santa Eulalia, y a su izquierda el R. P. Miguel Roselló de los SS. CC.

Inmediatamente se procedió al nombramiento de la Junta Regional ejecutiva que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente: M. I. Sr. D. Juan Quetglas.
Vice-presidente: R. P. Director de la Congregación de Montesión.

Secretario: R. D. Vicente Frai, Pbro.
Vice-secretario: D. Antonio Moncada, Abogado.

Tesorero: R. D. Juan Rotger, Pbro.
Vice-tesorero: D. Sebastián Mora, Abogado.

Vocales: R. D. Antonio Llabrés, Pbro. de la Inmaculada; R. D. Francisco Sitjar, Pbro.; R. P. Guillermo Vives, S. J.; R. D. Arnaldo Ramis, Pbro.; R. D. Antonio Palou, Pbro.; R. H. Director de la Congregación de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Los demás R.ºs. Directores de Congregaciones, por el mero hecho de serlo, constituirán con los Sres. de la Junta ejecutiva, el completo de la Consultiva.

Designada la Junta, se trataron algunos puntos de interés, tales como el organizar y celebrar, en breve, una asamblea Mariana en Felanitx; procurar ocasiones para comunicarse entre sí los Sres. Directores, escoger medios para que las Congregaciones puedan ser más fácilmente regidas; etc. etc. A medida que se presente coyuntura oportuna, iremos dando cuenta de los acuerdos prácticos que en la Junta se tomaron.

Enviaron su adhesión por escrito los Reverendos Sres. Directores de las Congregaciones de Muro, Andraitx, S' Arracó, Santa María, Alaró, Estalencchs, Selva, Consell y alguna otra.

Estuvieron representadas por sus respectivos Directores las siguientes:

La de los Hos. de la Doctrina Cristiana, la de Patronato Obrero, la de Montesión, la de La Real; de Petra, Sta. Eugenia, Sansellas, Algaida, Pollensa, S. Juan, Sineu, Sa Pobla, Sóller, Binisalem, Campos y tal vez alguna otra.

La Junta Regional pasará en breve las instrucciones para la celebración de la próxima asamblea en Felanitx.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer, al mediodía, salió para Ibiza y Valencia, a bordo del vapor «Rey Jaime II», el ex-alcalde y actual concejal conservador don Jaime Suau.

También embarcó el músico mayor del Regimiento de Palma, don José Balaguer.

También salió para Valencia, con objeto de pasar una temporada al lado de su familia, el piloto del «Rey Jaime I» don Fernando Gomila.

Igualmente embarcó el empleado de la Diputación don Miguel Garau.

Esta mañana, a bordo del vapor «Rey Jaime I», ha llegado, procedente de Madrid, el oficial primero del Gobierno civil de Tarragona nuestro particular amigo don Enrique Mellado.

También llegaron en el mismo buque doña María Urgellés y la señorita Antonia Odena.

Igualmente ha llegado en el «Rey Jaime I» el concejal jaimista de este Ayuntamiento don Alfredo Llompart.

También ha llegado esta mañana el comerciante don Arturo Vidal.

Han llegado, además, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Ramón Balaguer, don Ramón Tey, don Antonio Roselló, don José Zamora, don Miguel don Juan y doña Dolores Miró, don Gabriel, Ros, don Francisco García, don León Odín y señora, don Antonio y don Juan Arbona, don Matías Enseñat, don Francisco León, don Francisco Parera, don Miguel García, don Cándido Guillem, don Alberto Barols; don Ricardo Bauterem y señora, don José Bertrán y don Pedro Cardona.

Boda

En la artística iglesia de las Descalzas Reales de Madrid se celebró el casamiento de la joven y bella marquesa de Montalegre de Aulestia con don Antonio Martín y Montis, hijo del exsenador por Baleares señor Marqués de Linares, siendo apadrinados por la marquesa de Casa-Madrid, madre de la novia, y por el padre del novio, el Marqués de Linares.

Figuraron como testigos, por parte de ella: sus hermanos el conde de la Vega de Ren y don Alfonso Santiago Concha, su primo el marqués de San Miguel de Hajar, el Ministro de Chile en España, señor Fernández Blanco y el conde de Tepe, y por la de su prometido: el Ministro de Gracia y Justicia, conde de Romanones, el conde de Sallent, el general Luque, don Francisco Montis, el vizconde de Llantenó y don Clemente de Diego.

Bendijo la unión el señor Obispo de Madrid-Alcalá, que pronunció después una elocuente plática.

Después de la ceremonia, los invitados se trasladaron a la elegante casa de los marqueses de Casa-Madrid, donde fueron obsequiados con espléndido refresco.

Los marqueses de Montalegre de Aulestia, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron para Sevilla, desde donde emprenderán una excursión por las provincias andaluzas.

Un rayo

Se nos dice que durante la tormenta última cayó un rayo en el santuario de Nuestra Señora de San Salvador (Felanitx).

La chispa eléctrica causó desperfectos. Se calcula que la reparación de los mismos costará unas mil pesetas.

Afortunadamente, no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su mismo nombre; dicho buque, que debía llegar ayer, no lo efectuó a causa del temporal reinante.

También esta mañana ha entrado en este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

Salidas

Ayer, al mediodía, salió para Ibiza y Valencia, el vapor «Rey Jaime I».

Despachados

Para salir mañana, al mediodía, para Ibiza y Alicante, está despachado el vapor «Mallorca».

Esta noche, a la hora de itinerario, saldrá el vapor «Rey Jaime I».

Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor correo de Mahón.

Otras noticias

Se está pintando de negro al vapor «Mallorca».

Está listo de carga el faúd «Castelar».

Las subsistencias

Reses sacrificadas

En el Matadero fueron ayer sacrificadas siete reses vacunas, tres cerdos y 28 cerditos, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 624'95 pesetas.

El abastecimiento de carnes

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, celebró ayer una conferencia con el Gobernador civil interino, señor Jaraiz. En la entrevista habló del abastecimiento de carnes, que, desde hace algún tiempo, resulta muy deficiente.

El señor Barceló y Caimari mostró partidario de restringir el consumo de la carne, dada la escasez de ganado que hay en la isla y las dificultades con que se tropieza para importarlo de otros puntos, prohibiendo la matanza de reses dos días a la semana, que podrían ser los en que sale vapor para Barcelona, que es cuando mayor existencia hay de pescado en Palma.

Importación

Han importado: De Alicante, el vapor correo «Rey Jaime II», 22.500 kilogramos de harina, 47.450 de salvado, 12.000 de avena, 26.478 de vino, 9.000 de patatas, 3.640 de hortalizas y 2.000 de maíz.

Y de Barcelona, el «Mallorca», 19.000 kilogramos de harina, 2.005 de café, 10.200 de azúcar y 124 de pimienta.

Multa

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, multó ayer a varios vendedores de leche por expender su mercancía aguada.

Junta para

la construcción

de la Plaza y Mercado del Olivar

Reunidos los ex-alcaldes don Enrique Sureda, don Bernardo Calvet, don Antonio Roselló Cazador, don Luis Alemany y don Antonio Pou, en el despacho de la Alcaldía, en unión de los Concejales pertenecientes a la Comisión de Reforma Interior don Francisco Barceló, don Bartolomé Barceló y Mir don Nicolás Alemany, don Alejo Corbella, don Antonio Oliver y don Mateo Carrió, bajo la presidencia del Alcalde accidental, ha quedado constituida dicha junta.

Enterados del objeto de la convocatoria han cambiado impresiones sobre el aspecto general de la necesidad y conveniencia de la construcción del nuevo Mercado en la Plaza del Olivar con la urbanización del barrio adyacente, coincidiendo todas en reconocer la importancia del asunto y del proyecto siendo unánime el criterio que sería de inestimables beneficios para Palma, su pronta realización.

Desde luego se ha planteado la cuestión de atribuciones, conviniendo en que la Comisión formada en el seno del Ayuntamiento sea puramente consultiva, reservando a éste toda la deliberación y resolución en cada caso y que los ex-alcaldes designados por la Corporación sean asesores para aconsejar a dicha Comisión en los casos que sea menester.

Se ha estimado urgente el desarrollo de la cuestión legal para que se dé a la tramitación del expediente todo el mayor impulso posible, combinando la parte teórica con la acción decisiva para convertir en realidad lo que no ha pasado de proyecto todavía; y en consecuencia que se hagan las solicitudes convenientes para obtener del Estado las concesiones de los edificios y solares que sean de su pertenencia.

Se ha planteado la cuestión económica bajo dos aspectos: 1.º si el Ayuntamiento debe emprender la obra con los medios económicos de que pueda disponer y 2.º si debe darse a una empresa particular para que construya y explote en los plazos y forma que se estudien el repetido proyecto de la Plaza de Abastos.

Ha sido creencia general de que si el Ayuntamiento puede emprender dicha obra evidentemente necesaria, lo haga, por sí, teniendo en cuenta que ha de partir de la base de un empréstito; pensar en la garantía; conveniencia de pedir los dividendos pasivos a medida de las necesidades, para evitar el pago de excesivos intereses, etc., etc.

Todo lo cual debería ser materia de estudio para la Comisión de Reforma Interior unida a la de Hacienda.

Para el caso de que el Ayuntamiento no creyera factible o práctico emprender dicha obra, planear las bases de un concurso público para que pudieran ofrecer pliegos de condiciones, las Sociedades o individuos que tuvieran a bien concursar.

Creyendo los reunidos que la orientación y trabajos realizados por el arquitecto municipal señor Bannassar eran desde luego convenientes, que se debieran aceptar y darles solución prontamente, para no defraudar al público con dilaciones que enfrian amoriando el interés del mismo.

Y por último se ha encargado el Alcalde accidental de convocar lo más pronto posible a las Comisiones dichas y poner a la consideración de los reunidos el dictamen que se forme y llevarlo después al Ayuntamiento para su discusión y aprobación.

Noticias militares

Instrucción.—Esta tarde, de tres a cinco, la fuerza del regimiento infantería de Palma se dedicará a la práctica de ejercicios en orden cerrado y abierto en la esplanada de Santa Catalina.

Asistirá la banda y música.

Los reclutas.—Probablemente uno de estos días serán dados de alta para el servicio los reclutas del cupo de filas incorporados últimamente.

Tiro.—Las compañías de ametralladoras del regimiento infantería de Palma continúan ejercitándose en el tiro al blanco en el sitio denominado «Torre d'en Pau».

Libertad condicional.—Se concede la libertad condicional al corrigiendo de la Penitenciaría Militar de Mahón, Antonio Miranda Morales.

Montepío

Músico Blear

Habiéndose procedido a la renovación de la Junta Directiva de esta Sociedad ha quedado constituida en la forma que a continuación se expresa:

Presidente, don Bartolomé Simó Escanaverino.

Secretario, don Carlos Simoncelli Serro.

Depositario, don Jaime Fuster Forteza.

Vocales, don Arturo Martí Segura, don Francisco Aguiló Piña, don Pedro Sansó Vives, don Jaime Albertí Ferrer, don José

Ruiz Gutiérrez y don Miguel Sureda Lliteras.

Suplente, don Antonio Oliver Mas.

Se acordó en junta general el día 31 del presente mes conceder ingreso libre de la cuota que señala el Reglamento a todos los que lo soliciten antes del día 30 de Abril próximo.

Este acuerdo se tomó para conmemorar la fecha de aceptación por la Serenísima señora Infanta doña Isabel Francisca de Borbón del título de Presidenta honoraria de este Montepío.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos. San León, papa y doctor. Cuarenta Horas.—Concluyen en las Misiones, dedicadas a la Virgen de la Soledad; Exposición a las seis y media y misas rezadas; al anochecer, Rosario, ejercicio del Septenario, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita. A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Sueltos y noticias

Conferencia

Hoy día 10, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos del Excmo Ayuntamiento, la segunda parte de la conferencia del M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, Magistral.

Minas

Don Nadal Estelrich Molinas ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de Registro de veinticuatro pertenencias de mineral lignito con el título de «Renovación» en el paraje nombrado «Son Perot Clapés» lindante por N. con Son Gil, por E. con Pujol y Establecedores por S. con establecedores del predio Ayasam y por O. con terrenos de varios propietarios y acequia llamada Real del término municipal de María de la Salud.

También don Bartolomé Fluxá Alemany ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de Registro de sesenta pertenencias de mineral lignito con el título de «San Antonio» en el paraje nombrado «Son Lluch» del término municipal de Son Servera.

Limesnas

Abierto el día 31 de Marzo próximo pasado, con las formalidades de costumbre, el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la iglesia del Hospital provincial, y practicado su recuento resultó contener la cantidad de 961'14 pesetas depositada durante dicho mes.

El Derecho foral

Esta tarde, a las seis y media, se celebrará una nueva reunión en el Colegio de Abogados para seguir discutiendo el Derecho foral de Mallorca.

Detención

La policía ha detenido a un sujeto presunto autor de haber sustraído varias prendas de vestir en una barca de «bou».

Reclamado

En La Puebla, la Benemérita ha detenido a un sujeto que estaba reclamado por el Juzgado.

Agresión

La policía ha denunciado a un sujeto que agredió a una mujer.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE (CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DE MADRID

Madrid, 8 (20'00)

La guarnición inglesa de Gibraltar marcha al frente

Noticias oficiales recibidas de Gibraltar dicen que las tropas inglesas que estaban de guarnición en aquella plaza han salido para el frente francés, siendo substituidas por tropas yanquis.

La Cruz roja española regala tabaco a los heridos beligerantes

Santander.—Ha llegado la primera remesa de tabaco que la Cruz roja española regala a los heridos y prisioneros de guerra de todos los países beligerantes.

Esta remesa la constituyen diez millones de cajetillas.

El Comisario regio de dicha institución benéfica consiguió el transporte gratuito de las cajetillas desde Veracruz hasta los puertos de la Península, habiendo dado también el Ministerio de Hacienda y la Dirección general de Aduanas todo género de facilidades para el libre tránsito por nuestro terri-

torio para Suiza, donde ha de verificarse el reparto.

Parte oficial francés. Continúa el avance alemán

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Sigue el avance alemán, llegando las tropas al sur del Oise y la orilla de Allette. Se han apoderado en este avance de Vernenil, del bosque bajo de Coucy y de varias posiciones.

En las alturas al este del Somme continúan pequeños encuentros.

Al norte de Aillette las tropas francesas resistieron brillantemente, retrasando el avance de los alemanes, superiores en número, y causando grandes pérdidas.

En el resto del frente hubo acciones sin importancia, aparte de la actividad y cañoneo mútuo.»

Comunicado oficial inglés

Carnavón.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche: «Sigue el cañoneo por ambas partes con igual intensidad. En el resto del frente, nada que señalar.»

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Continúa desarrollándose nuestro ataque. Al sur del Oise logramos arrojar al enemigo de fuertes posiciones que ocupaba en las alturas al este de Coucy y Le Chateau. Los bancos alemanes se establecerán en Petrogrado»

Petrogrado.—Se han recibido en esta capital comunicaciones de los principales bancos alemanes anunciando que muy en breve establecerán sucursales en Petrogrado.

La situación en el frente francés.—La nueva ofensiva alemana según los críticos militares

París.—La situación en el frente francés sigue sin variar.

Es esperado de un momento a otro un ataque general de las tropas alemanas, el cual no ha comenzado aún, suponiéndose sea a causa de que los alemanes todavía no han podido trasladar al frente francés toda su artillería pesada para comenzar esta batalla.

La nueva ofensiva será, según los críticos militares, mucho más dura que la precedente. Se constituirá una confederación de repúblicas rusas

las diversas repúblicas rusas de constituir una gran confederación de repúblicas rusas que formen un solo Estado.

Abiones alemanes vuelan sobre Helsingfors

Petrogrado.—Varios aviones alemanes han volado sobre Helsingfors.

Los buques rusos fondeados en el puerto tuvieron que zarpar en dirección a Cronstadt.

Luha entre un vapor inglés y un submarino

La Coruña.—Al atardecer, unos pescadores encontraron a la altura del cabo Ronde de un vapor inglés de alto porte, el cual fue atacado por un submarino, entablándose vivo cañoneo entre ambos buques.

El submarino, después de lucha prolongada, se sumergió, dejando al vapor que continuara el viaje.

El duque de Orleans en la frontera francesa

Irún.—Se encuentra en Hendaya el duque de Orleans, el cual ha solicitado del Gobierno francés se le autorice para pasar la frontera y dirigirse a Madrid.

El Emperador conferenció con el generalísimo Hindenburg.

Los maximalistas

Moscu.—Los maximalistas dicen que se ha declarado el estado de sitio en Karkoc. Añaden que se fusilará a todos los criminales que se encuentren infraganti.

Las negociaciones entre Turquía y el Cáucaso

Moscu.—Siguen las negociaciones entre Turquía y la Dieta del Cáucaso.

El desembarco de los japoneses en Wladivostok

Petrogrado.—El Embajador japonés ha dicho que el desembarco de los japoneses en Wladivostok ha sido por cuenta y riesgo del Almirante que manda la flota.

Las mujeres republicanas rusas

Petrogrado. El Gobierno ruso intenta reunir a todas las mujeres republicanas rusas en un comité central, dándole el poder ejecutivo y legislativo.

Importantisimo discurso del Conde Czernin sobre la paz

Por radiotelegrafía recibió anoche en Madrid un importantísimo discurso sobre la paz que pronunció el ministro de Relaciones exteriores de Austria Hungría, Sr. conde de Czernin, ante el Parlamento austriaco.

El discurso es extensísimo. Los principales puntos tratados en su discurso son los siguientes: «Austria—dijo en síntesis, el Conde de Czernin—acepta íntegro el principio fundamental de la paz alemana.

Dios es testigo de que los austro-alemanes hemos hecho todo lo posible para evitar esta nueva ofensiva.

Cuando el jefe del Gobierno francés, Clemenceau, preguntó a Austria, antes de empezar esta nueva ofensiva, las bases para negociar la paz, se le contestó, de acuerdo con Alemania, que estábamos dispuestos a negociar siempre que Francia no insistiera sobre la entrega de Alsacia y Lorena, a lo cual contestaron los aliados que si se prescindía de esto era imposible negociar la paz. Y nada más se habló ya sobre esto.

Hemos comenzado nuestra ofensiva en Occidente, donde las tropas alemanas y austriacas combaten juntas en la defensa de ambos Imperios y donde demostraremos a los aliados que las pretensiones de los franceses e italianos sobre nuestros territorios son una utopía.

Sucedá lo que suceda, no abandonaremos a Alemania como ella tampoco ha de abandonarnos a nosotros.

Los austriacos no combaten con fines imperialistas ni anexionistas, sino que defendemos nuestro porvenir.

La paz con Rusia abrió una gran brecha al enemigo.

Enumera las incidencias de la paz con Rusia, y afirma que la paz con Ucrania acabó con el bloqueo con que los aliados querían rendir a los centrales.

«La paz con Rumania—sigue diciendo—no supone anexiones indebidas.

De Rusia no reclamamos terrenos; únicamente queremos la ampliación de fronteras al este de Czernovitch para garantía de la capital de la Bukovina contra los ataques enemigos.

Después de la lucha ningún estado podrá gastar tantos millones en las necesidades militares y cree se impondrá la reducción de armamentos».

Enumera las ventajas obtenidas en la paz con Rumania, diciendo: «Rumania cuidará de la Iglesia católica y de las escuelas que tengan la protección oficial, e indemnizará a los perjudicados por la guerra.

Creo que el porvenir de Rumania está en la Besarabia. Rumania debe acercarse a los imperios centrales. En las manos de los políticos rumanos está el destino de su Patria.

De Ucrania recibiremos todo lo sobrante de su agricultura. Sólo de trigo nos darán un millón de toneladas, que será repartido por el interior.

De Rumania recibiremos también gran cantidad de ganado.

Los Imperios centrales no necesitan nuevos terrenos. Les basta con que se les den garantías económicas para el porvenir.

Nosotros procuraremos establecer una paz duradera en los Balcanes.

Yo sé que los serbios también desean la paz, pero también sé que ésta es retardada por la «Entente».

Para esta paz se necesita que los serbios entreguen a Bulgaria los territorios habitados por los búlgaros.

No queremos la destrucción de Servia, antes mejor: que se desarrolle y forme parte luego del convenio comercial con nosotros, deseándola vida y que podamos influir sobre ella pacíficamente.

Austria-Hungría quiere estar en iguales relaciones con todos los vecinos derrotados, a los cuales procuraremos conquistar moralmente. Entonces nuestra victoria será completa.

Desde que entré en el Ministerio, sólo he perseguido obtener una paz honrosa. Pero tampoco podemos pedir esta paz con lamentos, sino que la impondremos por medio de la fuerza moral y física.

Los aliados prolongan esta guerra para envalecentar a sus pueblos creyendo ver desfallecimientos en Austria, de lo cual protesto. Pero he de manifestar que Austria jamás estuvo tan fuerte como ahora.

El Emperador, gran amante de la paz, jamás la firmaría tampoco siendo deshonrosa, por tener fuerza y confianza en la victoria.

Hemos firmado tres tratados de paz, y ahora mismo nuestros enemigos comprenden que sólo queremos garantizar nuestro porvenir, para garantizar el cual avanzaremos dando la batalla a todos cuantos se atraviesen en nuestra ruta.

La intervención de Alemania en Rusia sólo persigue restablecer la paz interior en aquella nación.

Durante los últimos días recorrimos gran camino hacia la paz, no estando lejano el día en que miremos los años pasados como una pesadilla; cuando la guerra acabe el pueblo conocerá los nombres de quienes la han prolongado.

Al decir esto, sólo acuso a los jefes teuchos, que querían acabar la guerra con la victoria de la Entente, sólo para sus propios fines.

El Gobierno está dispuesto a reformar la Constitución, pero eliminando el veneno infiltrado por los enemigos del pueblo y a los traidores a su causa.

Apela a la unión de todos. En estos momentos nadie tiene derecho a huir de la brecha. Los días son decisivos, y estando todos en sus puestos, la victoria es indudable».

El discurso del Conde de Czernin fué calurosamente aplaudido.

Madrid, 10 (1'00)

La guerra submarina.—18.000 toneladas hundidas

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuevos éxitos han obtenido nuestros submarinos alrededor de Inglaterra, donde, durante estos últimos días, hundieron buques que arrojan un total de 18.000 toneladas.

Entre los hundidos figura el vapor inglés armado «Buar», que conducía caballos para Francia (este buque iba escoltadísimo) y un vapor tanque».

Inventos en Alemania

Berlín.—«La Gaceta del Norte de Alemania» informa a sus lectores sobre un invento que transforma la celulosa de la seda en lana y en semilana.

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Al sur del Oise avanzamos, pasando Ailette hasta el canal del Oise y el Aisne.

Después de gran lucha tomamos el bosque al este de Coucy.

Asaltamos, ocupándolas, unas posiciones fortificadísimas en Nancy y Andricourt.

También hemos ocupado la población construída a manera de fortaleza de Coucy le Chateau.

Durante el mes de Marzo último el enemigo ha perdido en Occidente 25 globos cautivos y 540 aeroplanos, de los cuales 150 cayeron en nuestras líneas.

Nosotros sólo perdimos, durante el mismo mes, 71 aparatos.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Continúa la actividad de la artillería e infantería entre Montdidier y Noyon.

Conforme órdenes recibidas, nos replegamos a las posiciones organizadas al suroeste de Labassée, bosque de Coucy y sur de Coucy le Chateau. Durante esta operación causamos al enemigo grandes bajas.

Hicimos fracasar varios golpes de mano del enemigo al noroeste de Reims, Eparges y Bonhomme.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«La artillería enemiga se ha mostrado con gran actividad desde el canal de Labassée hasta el sur de Armentières.

Hubo bombardeo violentísimo en las proximidades de Villers y Bretonems».

Tropas yanquis a Francia

Washington.—(Radiograma oficial).—Los transportes de tropas yanquis con destino al frente de Francia siguen haciéndose con gran actividad desde el comienzo de la batalla.

Amiens, fuera de peligro

París.—Se asegura que apesar de las filtraciones enemigas, cerca de Amiens, esta ciudad está fuera de todo peligro.

Los ucranio-alemanes contra los soviets

París.—Dicen de Moscú que cerca de Karcove se vieron tropas ucranio-alemanas.

El «soviet» local abandonó la ciudad después de fusilar al comisario finlandés, que habían capturado.

Aumento de efectivos aéreos en Alemania

París.—Los alemanes han aumentado sus efectivos aéreos que luchan en el frente.

Ahora se ven operar juntos hasta cincuenta aparatos.

También han comenzado a usar triplanos «fokker», que antes sólo se usaban para casos excepcionales y hoy se ven juntos con mucha frecuencia hasta siete de estos aparatos.

Los maximalistas y Alemania.—La flota rusa del Báltico

Petrogrado.—El Consejo de los maximalistas ha acordado acceder a la petición alemana de que los buques rusos del Báltico abandonen las aguas territoriales de Finlandia.

El consejo de Comisarios ha ordenado que los jefes de la flota entreguen los buques a los alemanes.

Orlando, al frente italiano

Roma.—El presidente del Consejo de Ministros de Italia, Sr. Orlando, ha permanecido cuatro días en la zona de guerra italiana, conferenciando allí con el Alto Mando italiano y los jefes de los sectores acerca de las operaciones militares.

Regreso del Emperador de Austria.—El Emperador recibe a Czernin antes de que éste marche a Bukarest

Viena.—Ha regresado a esta capital el Emperador de Austria-Hungría de vuelta de su visita al Gran Ducado de Baden.

El Emperador recibió la visita del Ministro conde Czernin, quien salió enseguida con dirección a Bukarest.

200.000 prisioneros alemanes en libertad

Copenhague.—Han sido repatriados de Rusia 200.000 prisioneros alemanes. Los restantes hasta dos millones siguen en la Siberia.

Buques hundidos

Copenhague.—Un «steamer» destinado al avituallamiento de los belgas chocó con una mina, hundíendose.

En el naufragio se ahogaron 20 tripulantes, salvándose 17.

De esta mañana

Madrid, 10 (1'00).

Parte oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Continúa con gran desarrollo todo nuestro ataque en la orilla al sur del Oise.

Arrojamos al enemigo de sus fuertes posiciones en las alturas del este de Coucy le Chateau».

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha continuado la presión alemana en Ailette y la región del bosque Coucy.

Las avanzadas francesas resistieron, retrasando la marcha de los alemanes, muy superiores en número, infligiéndoles grandes pérdidas.

En el frente del Somme, Montdidier y Noyon, sin acciones de infantería.

Sostuvimos cañoneo en los Vosgos. Fracasamos un ataque de los alemanes al norte de Feis de Fen.

Ha habido cañoneo intermitente en el resto del frente».

Comunicado oficial turco

Constantinopla.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de Palestina:

«Segue la actividad de artillería en Palestina.

En el Cáucaso, avanzamos a ambos lados del lago Faun; tomamos Arnis.

En el Vastau cogimos cuatro cañones automóviles, varias lanchas, ametralladoras y gran cantidad de municiones.

Derrotamos algunas exploraciones enemigas, causándoles grandes bajas.

Tomamos Carich en un ataque nocturno. En los demás frentes, nada importante».

Se aplaza la ejecución de Bolo Pacha

París.—Se ha aplazado la ejecución de Bolo Pacha.

El auditor se trasladó a la prisión, escuchando la declaración de Bolo. A éste se le ha puesto en comunicación con su defensor, el capitán Bonchardon, el cual ha estimado que las declaraciones de Bolo deben ser comprobadas.

Viveres para Alemania

Londres.—Se han encontrado en Poltava tres millones de fanegas de grano, que serán enviadas a Alemania.

Se esperan grandes batallas.—Lo que dice la prensa francesa

París.—La Prensa francesa dice que los movimientos actuales del enemigo son precursores de enormes batallas que no se harán esperar.

Parte inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Continúa la actividad de la artillería enemiga en todos los sectores, especialmente en Bucquoi».

Sobre el bombardeo de París

Nauen.—El diario oficioso alemán «Nordstekte Allgensine Zeitung» justifica el bombardeo de París diciendo que dicha capital es campamento fortificado, uno de los más importantes nudos ferroviarios, acantonamiento de tropas, centro de industrias de guerra y depósito de provisiones. París, añade, es el centro de guerra de la «Entente».

Lo bombardeamos, no para atomizar a la población, sino para fines exclusivamente militares.

De la muerte del consejero de Suiza, a causa del bombardeo, tiene la culpa el Gobierno francés, que no trasladó su residencia a otra población, con lo cual evitaría que los funcionarios del cuerpo diplomático tuvieran su vida en peligro.

Respecto de las bajas de los habitantes, el Gobierno, ya que los ricos abandonan la ciudad, debería proporcionar medios para hacer lo mismo a la población que no posee recursos pecuniarios.

Lo que dice un diario socialista

Nauen.—El diario socialista «Worwaerts», dice, respecto de si las gestiones de negociar la paz partieron de Clemenceau o del conde de Czernin, que si es cierto que partieron de Austria tanto mejor para ella y peor para Francia, pues no sería deshonra el tratar de iniciar las negociaciones de paz y terminar la horrible carnicería.

En vista de la tenacidad de la «Entente» tenemos que decir que es un caso de fuerza nuestra actitud.

Termina diciendo el «Worwaerts».

«Ahora el único camino que conduce a la paz es la victoria, que alcanzaremos».

Las Cortes

Madrid, 9 (20'00)

Congreso

A las 5'30 de la tarde empieza la sesión del Congreso.

Ocupa la presidencia el señor Villanueva. Hay gran animación en la Cámara.

El banco azul, desierto. Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se reanuda la discusión de los dictámenes de actas.

Al discutirse el acta de Huelva, el señor Barribero dice que el único cunero que ha salido por aquella provincia y que la honra es él.

(Los diputados por aquella provincia protestan).

Sigue el diputado republicano en el uso de la palabra, y dice:

«El Gobernador civil de Huelva ha sido solamente Comisario de enseñanza de Jaén, que es donde más analfabetos hay».

(Gran escándalo).

El orador y el señor Limón dialogan.

El señor Barribero protesta contra el señor Limón, llamándole estafador.

(Se reproduce el escándalo).

Habla el señor Hural, quien califica de imperficiente e injusto que se llame analfabetos a los naturales de Jaén.

El señor Barribero explica sus palabras, diciendo que no pretendía ofender a la provincia de Jaén, sino simplemente lamentarse de lo ocurrido.

El Ministro de la Gobernación, Sr. García Prieto, pide que se pruebe la acusación de estafador formulada por el diputado republicano o que se retire.

El señor Presidente da por terminado el incidente.

Se aprueban las actas de Huelva. Se procede a la constitución definitiva del Congreso.

Se elige la mesa en la forma conocida.

El señor Azcárate explica su promesa, diciendo que ésta no le coharta sus deseos de reformar la Constitución.

«Aunque no estimo constancial con la Patria la Monarquía—añade—no la creo un obstáculo para el desarrollo del programa reformista».

D. Inálcio Prieto explica la promesa en nombre de los socialistas.

También el señor Caranga explica la promesa en nombre de los jaimistas.

Se procede a la jura de los diputados.

Entre los monárquicos que prometen figurar los señores Romeo, Salvatella, Merino, Sagasta y García Vaso.

El señor Villanueva pronuncia un discurso.

Agradece su votación. Dedicó un recuerdo a los oradores que faltan.

Encarece la paz presidida ha discusiones en esta Cámara.

Elogia al Gobierno, que, según añade, tiene la adhesión suya.

Expone la necesidad de la reforma del Reglamento de la Cámara, sin menoscabar la libertad del diputado.

Pondera la importancia del Parlamento español.

Se acuerda que las sesiones comiencen a las tres de la tarde.

Continúa la discusión del acta de Castropol.

El señor Rodés pide la opinión del Gobierno sobre este asunto para orientar a todos.

El señor San hez Guerra dice que el Presidente debe aclarar el alcance que tiene su propuesta.

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, declara que está conforme con la propuesta presidencial, aunque sólo puede hacerse votar el dictamen del Supremo.

El señor Sánchez Guerra dice que el Gobierno no puede patrocinar la propuesta de la Presidencia.

Anuncia que los conservadores la apoyarán si tiene sólo carácter informativo.

El señor Goicoechea insiste en manifestar que la propuesta del Presidente es contraria al Reglamento de la Cámara.

El señor Villanueva declara que, en vista de la oposición de la Cámara, retira la propuesta.

La oposición retira su enmienda. El señor Pedregal mantiene la propuesta de la Presidencia.

El señor Sánchez Guerra manifiesta que aceptará cualquiera proposición que no ataque la intangibilidad de los dictámenes del Supremo.

El señor Pradera dice que al propio don Melquíades Alvarez debe repugnarle sentarse en la Cámara por estos procedimientos.

El Sr. Presidente declara retirada su propuesta.

Anuncia que repartirá impresa la documentación sobre este asunto.

El Sr. Pedregal declara que el Presidente le deja indefenso.

Se termina la discusión sobre el acta de Castropol. Y se levanta la sesión.

Por el Cardenal

Quevedo

Madrid, 10 (1'00)

Conmemorando su centenario

Telegrafían de Orense diciendo que allí se hacen grandes preparativos para conmemorar el centenario del Cardenal Quevedo.

El jueves llegarán a Orense, para asistir a las fiestas, los Obispos de Tuy y de Astorga.

Habrá gran solemnidad en la Catedral. Luego se celebrará una sesión conmemorativa.

De Provincias

Madrid, 8 (20'00)

De San Sebastián.—Soluciónase la huelga de panaderos

San Sebastián.—Ha terminado la huelga de panaderos, a consecuencia de la cual han quedado sin trabajo 89 huelguistas.

De Zaragoza.—El pan en los pueblos

Zaragoza.—Los alcaldes de varios pueblos de esta provincia han comunicado al Gobernador civil que se ha tenido que elevar el precio del pan en sus respectivos términos municipales.

De Orense.—Retrasa en la correspondencia

Orense.—Dicen de Mondoñedo que hace cinco días que allí no reciben correspondencia alguna.

Se queja también el vecindario de que, durante el mes pasado, faltó siete días la correspondencia.

Parece que la supresión de este servicio obedece a la falta de gasolina para los automóviles públicos que realizan el servicio de Correos.

De Bilbao.—La Diputación y la protección a las industrias

Bilbao.—La Diputación de Vizcaya está estudiando un proyecto de protección a las industrias, suprimiendo, durante cinco años, todos los impuestos de utilidades, derechos reales y timbre.

De Granada.—Hundimiento de tierras.—Casas hundidas

Granada.—Comunican del pueblo de Livar que ha habido allí un gran hundimiento de tierras, alcanzando a varias casas, que han quedado destruídas.

Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias personales.

De Logroño.—En Haro se celebra una manifestación para que se abarate el pan

Logroño.—En el pueblo de Haro se ha celebrado una manifestación de centenares de obreros que se dirigieron al Ayuntamiento pidiendo que se rebaje el precio del pan.

El comercio cerró sus puertas.

El haber del Clero

Madrid, 10 (1'00)

Visita al señor Maura.—Este dice que serán atendidas las aspiraciones del Clero Parroquial

La visita que efectuó el Prelado de Segovia al Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, la motivó la insistencia en las gestiones que entabló el Cardenal Primado para mejorar el sueldo del Clero.

El señor Maura dió al Obispo de Segovia la seguridad de que serían atendidas, en el próximo presupuesto, las justas aspiraciones del Clero Parroquial, tan brillantemente defendidas por el Episcopado.

Estos anuncios los ratificó el Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones en el Senado, produciendo ello general satisfacción.

Política

Madrid, 8 (20'00)

Sobre las denuncias contra los periódicos

El ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, ha dictado una Real Orden circular recordando otra, dictada en Septiembre de 1906, sobre las denuncias contra los periódicos, que dice que dichas denuncias deben limitarse solamente a aquellos casos en que evidentemente se comete delito.

La recandación de Febrero

La «Gaceta» inserta el resumen de la recandación obtenida por el Estado durante el

mes de Febrero último, que asciende a cantidad de 305.929.250 pesetas.

El Consejo de ministros tratará de la reforma de los funcionarios civiles

El Consejo de ministros que se celebra tarde se ocupará con preferencia mejoras para los funcionarios civiles.

Se estudiará también, probablemente, demanda del Cardenal Primado de para que en dicha mejora sea incluido el Clero.

Madrid, 10 (1'00)

Las Senadurías vitalicias

Se asegura que tres de las Senadurías vacantes se darán a los señores Estay, Benlliure y Conde de la Mora

Consejo de Ministros

Madrid, 10 (1'00)

A la entrada

A las siete de la tarde se reunió el Consejo de Ministros.

El señor Maura dió a la entrada trasatlántico «Montevideo» sigue su América sin novedad; calificado de papa su supuesto regreso a Cádiz.

Al señor Ventosa le preguntamos si pan.

Y nos dió el Comisario de abastecimientos: «Creo que pan, trigo, carbón, de habrá».

A la salida

El Consejo de Ministros terminó a las once y media de la noche.

Se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa: